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EXPECTATIVAS DEL SECTOR SANITARIO ANTE EL FUTURO EJECUTIVO 

Lograr el Pacto y alejar la sombra de un SNS 
insostenible, retos para el nuevo ministro 
 
Ana Pastor sale a relucir como „valor seguro‟ para el Ministerio junto a otros nombres como 
Manuel y Santiago Cervera 
 

Redacción Médica. Madrid 
Los protagonistas de la actualidad sanitaria tienen claras las respuestas más urgentes que 
esperan del nuevo Gobierno de Mariano Rajoy. El Pacto por la Sanidad, el registro de 
profesionales, el desarrollo de la LOPS y del RD de troncalidad, la estabilidad financiera y el 
diálogo social son denominadores comunes en sus discursos. En cuanto al ministro/a, Ana 
Pastor aparece en las quinielas como „valor seguro‟ por su experiencia, aunque ninguno 
manifiesta preferencias. Solo Josep Basora, presidente de Semfyc, apunta otros dos nombres: 
Santiago y Manuel Cervera. Acompañan sus valoraciones de cierta dosis de optimismo y 
esperan que el sector sea escuchado en la toma de decisiones. 
 
La OMC “no tolerará” recortes que “minimicen la calidad del 
servicio” 

El presidente de la Organización Médica Colegial (OMC), Juan 
José Rodríguez Sendín, ha advertido al nuevo Gobierno que 
formará el Partido Popular (PP) de que "no tolerarán" recortes que 
"minimicen la calidad del servicio" pero, "a partir de ahí, cualquier 
elemento que sirva para racionalizar, bienvenido sea". Tras los 
resultados de las Elecciones Generales, Sendín se ha mostrado 
confiado en que el PP "cumpla con sus promesas" y no 
establezca recortes sustanciales que hagan que "se tenga que 
esperar más de lo establecido por pruebas diagnósticas, 
tratamiento o intervenciones quirúrgicas". 

No obstante, Rodríguez Sendín ha matizado que se puede optar 
por otras medidas "de racionalización", reconociendo que "en los 
últimos tres años se derrochado mucho y se ha malgastado, y se 
han hecho cosas prescindibles. Asimismo, el presidente de la OMC ha reclamado al nuevo 
Gobierno que aclare "la verdad sobre la deuda y la financiación del SNS", y que explique cómo 
se va a abordar. Por otro lado, Sendín ha reclamado al PP que suscriba con el PSOE el pacto 
por la Sanidad, que llevan "casi ocho o nueve años pidiendo, y que es necesario para que la 
lucha partidaria no afecte a la toma de decisiones prudentes". De igual modo, ha reclamado la 
puesta en marcha de la Ley de Ordenación de Profesiones Sanitarias (LOPS) que, a su juicio, 
"se ha desarrollado escasamente en estos años". 
 

El Consejo General de Enfermería cree prioritario el Pacto de Estado por la Sanidad 

El presidente del Consejo General de Enfermería de España, Máximo González Jurado, en 
su valoración del resultado del 20-N, ha señalado como “prioridad”, el Pacto de Estado 

“para Salvar la Sanidad”, por lo que considera necesario “realizar cuanto antes una radiografía 
fidedigna, exacta y sin adornos de cómo está actualmente el Sistema Nacional de Salud y 
cuáles son sus puntos débiles, que los tiene. Quienes conocemos la Sanidad sabemos bien 
que ahora mismo podrían ahorrarse millones de euros llevando a cabo un gestión responsable, 
unificada, eficaz, protocolizada, coherente y sostenible”, afirma. Una vez realizada dicha 
radiografía, el siguiente paso es el desarrollo de un Pacto de Estado por la Sanidad. “Y para 
ello resulta imprescindible que los políticos, los profesionales y los pacientes nos sentemos a 
diseñar una hoja de ruta determinando: Cuál es la sanidad que queremos, cuáles serían las 
prestaciones pretendemos para un futuro a medio y largo plazo; cuál va ser su coste y cómo 
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vamos a pagarla (y aquí entrarían las posibles medidas a adoptar)”, enumera. 

También llama la atención sobre otros asuntos sanitarios que deberán abordarse a lo largo de 
la legislatura, como poner en marcha los registros de profesionales que de acuerdo con la 
legislación vigente (Ley de Ordenación de las Profesiones Sanitarias), que considera que han 
de ser titularidad de las Organizaciones Colegiales de cada profesión sanitaria; garantizar en 
todo el territorio español la equidad y la accesibilidad de la asistencia a los pacientes; unificar 
los criterios de asistencia y reconocimiento al desarrollo profesional continuo y académico de 
los profesionales sanitarios en todo el Estado; garantizar la libre circulación de pacientes y 
profesionales en todas las comunidades autónomas; y poner en marcha políticas sanitarias que 
permitan aprovechar desde un punto de visita tanto asistencial como de gestión, “el 
importantísimo potencial actual de la enfermería española que con el reciente desarrollo 
normativo de esta profesión ha pasado a ser la más avanzada del mundo”. 
 
Sostenibilidad, pago de deuda y crónicos, conceptos básicos para los farmacéuticos 

Desde el Consejo General de Colegios Oficiales de Farmacéuticos (Cgcof) instan al nuevo 
Gobierno a "apoyarse en la experiencia y el conocimiento de los profesionales sanitarios 
para avanzar en la sostenibilidad del Sistema Nacional de Salud". En su reflexión, la presidenta 
de la entidad, Carmen Peña, pide que en esta nueva etapa "se prioricen los servicios 
fundamentales, como son la sanidad, y dentro de esta, la farmacia, para asegurar el acceso de 
la población a los medicamentos que necesita". Para ello, considera necesario un análisis en 
profundidad de "la génesis de la financiación sanitaria, un estudio que sirva para dotar al 
sistema sanitario de los recursos económicos que realmente necesita. Es decir, que los 
ingresos se correspondan con los gastos y que, a su vez, dichos recursos tengan un carácter 
finalista". En esta línea, demanda que se "priorice el pago de los servicios que son 
verdaderamente imprescindibles, discriminando aquellos que no lo son, y la prestación 
farmacéutica es un servicio fundamental y de primera necesidad". 

El Cgcof también recuerda al nuevo Ejecutivo "las nuevas atenciones y servicios específicos" 
que demanda el denominado "nuevo perfil del paciente del sistema sanitario: personas 
mayores, con enfermedades crónicas y polimedicadas". Para hacer frente a esta nueva 
realidad, Peña propone la implantación de proyectos liderados por farmacéuticos que son ya 
una realidad, "siguendo el tratamiento de los usuarios y favoreciendo su adherencia" a los 
mismos. 
 

El Consejo de Especialidades cree que el camino de la troncalidad ya está "alisado" 

Aunque el presidente del Consejo Nacional de Especialidades en Ciencias de la Salud, 
Alfonso Moreno, admite no conocer los derroteros que tomará a partir de ahora el nuevo 

Gobierno ni quién será su responsable en materia de sanidad, “si tendrá un perfil sanitario o 
más político”, cree que en cuanto a las especialidades, el anterior Ejecutivo ya dejó alisado el 
camino para la creación de los dos Reales Decretos que suponen un cambio para la formación 
sanitaria especializada, el de troncalidad y el de nuevas especialidades. Además, las dos 
normativas cuentan con el apoyo del nuevo Gobierno del Partido Popular. 
 
Semfyc apuesta claramente por Ana Pastor como futura ministra de Sanidad 

El presidente de la Sociedad Española de Medicina Familiar y Comunitaria (Semfyc), Josep 
Basora, ha reconocido que todo el sector “tiene en la cabeza a Ana Pastor como futura 
ministra de Sanidad”. En opinión de Basora, la vuelta de Pastor al Ministerio significaría “una 
gran apuesta por la Sanidad” y “merecería un aplauso” al PP, ya que haría un trabajo 
“espléndido” retomando el desarrollo de la Ley de Ordenación de Profesiones Sanitarias 
(LOPS) y buscando el consenso en otros temas como la troncalidad o las nuevas 
especialidades. El presidente de Semfyc también ha señalado a Santiago y Manuel Cervera 
como dos candidatos “muy preparados para ocupar el puesto” de ministro de Sanidad. 
 
Por otra parte, ha destacado que la mayoría conseguida por el PP tanto en el Estado como en 
las comunidades “facilitará que el Consejo Interterritorial desarrolle sus funciones y el Ministerio 



de Sanidad ejerza su liderazgo”. Sobre los posibles recortes, el máximo responsable de 
Semfyc ha recordado que el PP “llevaba en su programa la potenciación de la Atención 
Primaria”. “No pedimos más, pero no queremos menos. Asumimos que habrá menos 
presupuesto, pero ahí es donde se debe afianzar la apuesta por la Sanidad y la Primaria”, ha 
aseverado. 
 
Semergen cree que la homogeneidad del Interterritorial favorecerá los acuerdos 

El presidente de la Sociedad Española de Médicos de Atención Primaria (Semergen), Julio 
Zarco, considera que “la situación de homogeneidad política de las distintas comunidades 
autónomas con el Gobierno Central generará un marco mucho más estable en la política 
sanitaria, por lo cual se podrán abordar las reformas estructurales que necesita la Sanidad 
española, con la legitimidad que da una mayoría absoluta”. 

En cuanto al perfil del nuevo ministro, cree que “sería mejor y más aceptado por el sector el de 
un profesional de prestigio, que incluso fuera independiente de la propia política, conocedor del 
sector sanitario, con capacidad de negociación y consenso y a su vez con la valentía y 
determinación necesarias para abordar los cambios necesarios que se deben realizar”. 

Por último, en referencia al plan de ajuste anunciado por Rajoy, Zarco cree que lo más 
probable es que “los cambios vayan destinados a la reorientación del modelo sanitario y no 
tanto al recorte económico, o más bien, esto es lo que esperamos y deseamos los 
profesionales del sector sanitario. Generar un marco sociosanitario de atención al paciente 
crónico, con una Atención Primaria fuerte, es lo que está recogido en el programa del Partido 
Popular, y lo que desde la AP llevamos demandando en los últimos años”. 
 
Para CESM el éxito de CiU muestra que la ciudadanía apoya los recortes sanitarios 

Para la Confederación Estatal de Sindicatos Médicos (CESM), el 
“primer problema” de Rajoy será lograr una coordinación 
autonómica “auténtica y vinculante al modelo de financiación, que 
no mire solo a la estabilidad del Sistema Nacional de Salud, sino 
a su perdurabilidad”. Así se manifiesta su secretario general, 
Patricio Martínez, quien recuerda que el próximo presidente del 
Gobierno rechazó el copago durante la campaña electoral, por lo 
que se pregunta cuál será entonces la vía de financiación en la 
que está pensando el Partido Popular. 
 
Entre los temas prioritarios, Martínez habla de un Consejo 
Interterritorial “vinculante” y un Pacto sanitario “totalmente 
imprescindible, urgente y despolitizado”. Sobre la ampliación de la 
política de recortes que el PP ya ha comenzado en ciertas 

autonomías, el secretario de CESM apunta que hasta el momento Rajoy “solo ha prometido 
mantener las pensiones, así que eso nos hace pensar que sí habrá recortes”. En el caso de 
Cataluña, señala que “la ciudadanía ha decidido apoyar los recortes del Gobierno catalán 
apoyando la hegemonía y el éxito de CiU”. 
 
CCOO espera con incertidumbre el nombramiento del nuevo ministro 

Tras un traspaso de poderes que espera que sea "modélico", el secretario de la Federación 
Estatal de Sanidad de Comisiones Obreras (CCOO), Antonio Cabrera, pide al nuevo 
presidente del Gobierno que "tome decisiones cuanto antes" en el terreno sanitario, al que urge 
un replanteamiento de su situación actual. Cabrera manifiesta una inquietud especial sobre 
quién será el nuevo ministro de Sanidad, al que le pediría el impulso de un Pacto por la 
Sanidad "urgente" con un "acuerdo de estabilidad financiera, teniendo en cuenta que ahora 
mismo solo se está financiando el 80 por ciento del gasto real". 
 
En cuanto a posibles recortes, desde CCOO esperan con prudencia cómo se desarrollan los 
acontecimientos y lanzan un mensaje optimista ya que, según el secretario federal, "no en 

 
Patricio Martínez. 



todas las autonomías ha habido conflictos, y en Cantabria, por ejemplo, el presupuesto se ha 
incrementado en un 2,6 por ciento". 
 
Reforzar el diálogo social es la meta más urgente para UGT 

Pilar Navarro, secretaria del Sector Salud, Sociosanitario y Dependencia de UGT, apunta 
que “hay muchos temas pendientes” en el ámbito sanitario ya que, aunque resueltos, el 
Gobierno anterior dejó algunos de ellos “para última hora”. Entre ellos, la Mesa Sectorial Estatal 
en la que Navarro confía para que “se mejoren las condiciones laborales de los profesionales”. 
Pero si hay un tema que le preocupa especialmente es la intención de Mariano Rajoy de 
paralizar la Ley de Dependencia, decisión incomprendida por la secretaria federal ya que fue 
una norma “aprobada por todos los partidos en el Congreso y se trata de un asunto de interés 
general, que además ha supuesto un yacimiento de empleo”. Para esta y otras cuestiones 
prioritarias afirma que lo más urgente es el refuerzo del diálogo social y “buscar consenso para 
medidas necesarias”. 
 
Contra los recortes sanitarios, apunta la necesidad de “ser creativos para buscar alternativas” y 
sobre el nuevo ministro, no cree que sea estrictamente necesario que esté ligado al ámbito 
sanitario sino que “lo fundamental es su disponibilidad para dialogar”. 
 
Farmaindustria espera un marco estable y que se resuelva la deuda de las CCAA 
"La industria farmacéutica necesita ahora más que nunca un marco regulatorio estable y 
predecible que tenga en cuenta los esfuerzos que realiza en investigación y que evite la 
fragmentación del mercado", esa es la primera premisa que ha expresado Farmaindustria al ser 
consultada por este diario. Para la patronal farmacéutica, "es el único camino para que 
nuestras compañías puedan asimilar las durísimas medidas adoptadas en el último año y 
medio sobre el sector farmacéutico, y que no se reduzca drástica e irreversiblemente su 
actividad en nuestro país, pudiendo así dar respuesta a la necesidad que tiene España de salir 
de esta crisis apostando por un nuevo modelo productivo basado en la innovación y el 
conocimiento". 
 
Por otro lado, Farmaindustria también confía que en la nueva etapa "se articulen los 
mecanismos que permitan solucionar el grave problema que representa para el sector en 
España la deuda farmacéutica hospitalaria del Sistema Nacional de Salud, que no deja de 
crecer como consecuencia de las tensiones financieras que viven las comunidades autónomas 
y que afectan de manera especial a la Sanidad. En definitiva, pedimos que se dote a nuestro 
sistema público de salud de los recursos necesarios para acabar con su histórica insuficiente 
financiación y que el sector salud sea considerado una prioridad en el gasto público". 
 

Fenin entiende que se abre un nuevo camino para la supervivencia del sector 

La secretaria general de la Federación Española de Empresas de Tecnología Sanitaria 
(Fenin), Margarita Alfonsel, consultada por Redacción Médica, ha señalado que “cualquier 

cambio siempre es una oportunidad, y como sector empresarial entendemos que es una 
ocasión para emprender un nuevo camino para la supervivencia del sector. Considero que 
tenemos ante nosotros una posibilidad más cierta de poner sobre la mesa nuestros problemas 
y de que sean entendidos. Espero que el escenario que se dibuje sea de confianza y de 
certidumbre para el sector, que es lo que necesitamos en este momento”, ha explicado. 

Alfonsel ha ahondado en que “el principal problema para la viabilidad de las empresas es la 
deuda de las administraciones públicas. En este sentido, espero que haya un firme 
compromiso de las autonomías para, lideradas por el Ministerio de Sanidad, establecer un plan 
estratégico con un calendario a corto-medio plazo que pueda resolver este problema y sea el 
punto de partida para mejorar la situación del sector”. 

 


